

曾於市立中谷小学校だより

# な か た に 12月

## 人権の花運動に取り組んだ 中谷っ子

校長 柳野 竜生

今年度、本校は「曾於市の『人権の花』運動」に取り組みました。5月27日に開校式を行い、ひまわりの種を受け取りました。

その後、種を蒔いて、育てました。夏には、大きな立派な花が咲き、種とりまですることができました。

花を協力して育てるを通して、生命の尊さを実感しながら、優しさや相手に対する思いやりの心を育みました。

12月8日に閉校式を行いました。6年生の松下 遥樹さんが代表で、「相手も自分も大切に思う気持ちを育もうとする『人権の花運動』。これからも人権のことを考えて、学校生活・日常生活を送っていきたいと思います。皆さんも、今年学んだことを忘れず過ごていきましょう。」とあいさつしました。その後、来年度指定の学校のために、人権まもる君に種の入った袋を渡しました。また、鹿児島地方法務局鹿屋支局長様・鹿屋人権擁護委員協議会長様連名で、感謝状をいただきました。

ちなみに、なぜ「ひまわり」が「人権の花」かというと、ひまわりの花言葉「あなただけを見つめる」「あなたはすばらしい」が人権のイメージに合ったり、子どもの心身の成長が、太陽に向かって成長するひまわりと合致したりするからと言われています。

わたしが、よく子どもたちに伝えている、「みんなが気持ちよく生活するために大事なこと」として、「自分がされて嫌なことはしない、言わない」ということに心がけて、今後も学校生活を過ごさせていきたいと思います。

なお、今現在、本校ではいじめについて、訴える子どもはいませんが、お気付きの点がありましたら、遠慮なく学校に申し出ていただきたいと思います。

## 感謝申し上げます

台風14号の被害で、破損していた「正面前の関係者以外の立ち入り禁止看板」を、学校応援団の長谷川 弘和さんと知り合いの山内 孝文さんが、10月7日に設置し直してくださいました。

前よりもかなり丈夫になりました。これで、台風14号クラスの台風が来ても大丈夫です。

御多用な中でのボランティア作業、誠にありがとうございました。



### 1月の主な行事予定

- |        |                                   |
|--------|-----------------------------------|
| 4日（水）  | 仕事始め                              |
| 10日（火） | 始業式                               |
| 12日（木） | 特認校制度に関する説明会<br>（17:30～）<br>さんぺい号 |
| 17日（火） | 鹿児島学習定着度調査<br>（～18日）              |
| 19日（木） | 特認校制度における体験入学<br>（～20日）           |
| 23日（月） | ノーメディアで子どもといっしょに読書の日              |
| 24日（火） | 財部中入学説明会                          |
| 25日（水） | ふれあい給食                            |
| 26日（木） | さんぺい号                             |



## 総合的な学習の時間：福寿会との交流学習

11月18日（金）の1校時に3・4年生が福寿会の方々と交流学習を行いました。福寿会から小園 宗治さん、福岡 義信さん、大石 明美さんの3名が来校してくださいました。子どもたちは、昔の中谷の様子を聞いたり、準備していた遊び（すごろくやメンソ）と一緒にしたりして交流を図りました。子どもたちにとって、とてもよい学びの場となりました。お忙しい中、本当にありがとうございました。



## 特色ある教育活動：そば刈り、キウイ狩り

11月18日（金）に、中谷そば生産組合の下川 幸太さんと山下 孝二さんに指導して頂き、親子でそば刈りを行いました。今回は9月の台風の影響もあり、例年に比べると少ない量となりましたが、貴重な体験となりました。

また、21日（月）には、学校応援団の久元 早志さんの御厚意でキウイ狩りを体験させて頂きました。1年生は初めての体験となりました。子どもたちはたくさん実っているキウイを見て大喜びでした。この活動も7年目になりますが、今年も子どもたちの心に残る貴重な体験をさせていただきました。本当にありがとうございました。

そば打ちに関しては、新型コロナウイルス感染症予防及び拡大防止のため、中止にしましたが、そばの種まき、そしてそば刈りと貴重な体験をすることができました。

そば作り体験の行事にあたり、中谷そば生産組合の荒武さん、下川さん、山下さんをはじめ、多くの皆様に多大なお力添えを頂きました。心より感謝いたします。

今後も学校活動への御協力よろしくお願ひします。



## 財部地域4校交流学習

11月30日（水）に5・6年の子どもたちが財部地域4校交流学習に参加しました。

財部小を会場にして、6年生は中学校に向けて、5年生は6年生に向けて、財部小、財部南小、財部北小の子どもたちと交流を図りました。



## 受賞関係

- 令和4年度小中学校読書感想文コンクール
- 小学校1年生の部 特選**
- 1年 福岡 新太さん
- 社会科作品コンクール
- 地区入選**
- 6年 橋木 翔さん  
「鹿児島県のブランド特産物」
- 理科自由研究コンクール
- 曾於市入選**
- 5年 板川 乃愛さん  
「食べ物の養分調べ」
- 6年 下川 幸朔さん  
「よごれやウイルスをなぜ石けんで落とせるか」